

Cuatro bajas médicas sin cubrir sobrecargan las consultas del centro de salud de Motril

Los sindicatos denuncian que la falta de personal afecta también a los centros de Almuñécar, Salobreña y Ugíjar

PILAR GARCÍA-TREVILJANO

ptrevijano@ideal.es @Pilargtv



MOTRIL. Los centros de salud del área de sur tiritan con la llegada de la temporada de gripe y la alta frecuentación, que llena las salas de espera y dobla los esfuerzos en las consultas. La falta de médicos deja cojo los servicios de Urgencias y las clínicas de la Costa y La Alpujarra granadina, especialmente en Motril. Hasta cuatro médicos se han dado de baja en el centro de salud de la zona Centro del municipio sin que ningún facultativo 'suplente' se haya hecho cargo de las apretadas agendas, según denuncia Sindicato Médico.

De los 11 profesionales que pasan consulta en la avenida de Salobreña tan sólo siete se ponen la bata cada mañana. La fiebre se prolonga en la sanidad andaluza en unas semanas que han estado marcadas por las continuas protestas, tanto en Motril como en la Capital por la falta de personal. Reclamaciones que precipitaron además que el consejo de Salud y Familias, Jesús Aguirre, cesara al gerente del Servicio Andaluz de Salud (SAS), Miguel Moreno Verdugo.

El SAS no ha encontrado un remedio al mal que aqueja a los centros del distrito sanitario sur, entre ellos uno de los complejos con más usuarios de Motril: la falta de personal y la dificultad para cubrir vacantes. «En Motril Centro faltan cuatro médicos y las bajas no están cubiertas. Salud ha concedido tres sustituciones, pero no encuentran médicos que quieran venir hasta aquí. En casi todos los centros del área sur las plantillas están bajo mínimos», asegura Encarna Guillén, delegada del Sindicato Médico de Granada de la zona Sur.

Pese a que el SAS ha lanzado ofertas para cubrir las bajas no encuentran facultativos que quieren des-

tes increpan a los médicos a su llegada», dicen.

Sindicato Médico destaca que la falta de sanitarios afecta también al centro de salud de Ugíjar. Mantiene que hay una baja médica sin cubrir. El municipio cuenta habitualmente con dos médicos y un pediatra. La baja del facultativo deja a los 2.521 habitantes de la localidad con un solo doctor. Mientras que en Castell de Ferro, Orgiva, Albuñol y Ca-

diar la situación «no es la deseable», pero cuentan con los servicios mínimos.

La escena se repite en Salobreña. El personal del centro de salud ha solicitado en varias ocasiones que el SAS amplíe los equipos médicos de las instalaciones. La semana pasada los empleados remitieron un nuevo documento al Consistorio para que mediara en la solicitud de incrementar la plantilla. El perso-

nal destaca que prácticamente nueve meses (excepto periodos vacacionales como verano, Semana Santa y Navidad) sólo hay un equipo

Salobreña y Almuñécar ya han pedido que se amplíe el equipo médico en sus centros

plazarse a este destino. «El problema no es que no ofrezcan contratos como pasaba hace unos años, ahora hay que buscar médicos debajo de las piedras tras años de una mala gestión laboral que ha obligado a los médicos a huir a otras comunidades», mantiene.

De acuerdo con el sindicato, los sanitarios están sobrecargados. Los profesionales tienen que pasar su consulta y las de los compañeros que están de baja para atender debidamente a los usuarios y evitar que se engrosen las listas de espera. A este hecho se suma a que muchos facultativos recuperan en estas fechas sus vacaciones de verano.

Las listas de espera para coger cita se alargan. No hay opción para visitar al médico de cabecera en el mismo día y para recibir atención sin cita previa hay que entrar por el circuito de Urgencias, explican desde el sindicato. Además del consultorio del centro.

Motril cuenta con otros dos centros de salud (Este y San Antonio). El municipio se hace cargo de responder a las Urgencias de Calahonda y Vélez de Benaudalla. Entre semana responde a las emergencias que surjan en Itrabo, Los Gaujares y Molvizar, después de que el centro de salud salobreño perdiera un dispositivo médico y los avisos tuviera que asumirlos Motril. El sindicato mantiene que se da respuesta a todas las emergencias, pero que la planificación de los equipos está «cogida con pinzas».

«Si el médico está de guardia y recibe un aviso que le obliga a salir del centro y a cerrar las instalaciones, los pacientes que llegan a las Urgencias los fines de semana sufren las consecuencias. No todos son tan comprensibles y algunos pacien-



Usuarios a la entrada del centro de salud. :: JAVIER MARTÍN

de guardia de lunes a viernes de 15.00 a 8.00 horas y de 20.00 a 8.00 horas los fines de semana. Indican que eso provoca problemas cuando, por ejemplo, este equipo tiene que salir a realizar una atención domiciliar y si un paciente llega al centro de salud porque necesita asistencia se encuentra que no puede recibirla. La plantilla reclama que el centro cuente durante todo el año, y no sólo en vacaciones, con dos equipos completos para atender a los pacientes que lo necesitan.

El PSOE de Almuñécar también reclamó en octubre la ampliación de los equipos médicos en su centro sanitario, después de que varios usuarios tuvieran que esperar bajo la lluvia a que los médicos que cubrían dos Urgencias regresaran.



El SAS trata de cubrir huecos en la plantilla con ofertas en bolsa

:: P. G-T.

MOTRIL. El Servicio Andaluz de Salud trata de poner remedio a las últimas bajas en los centros sanitarios del área sur. El SAS asegura que ha logrado sustituto para una de las plazas que se han quedado colgadas de forma temporal por una baja en el centro de salud de Motril. El médico se incorpora a su trabajo, mientras el SAS continúa con las ofertas abiertas para lograr ocupar las demás consultas.

Salud busca candidatos para el resto de vacantes después de que hayan coincidido cuatro bajas. Por otra parte, en relación a la petición que ha efectuado la plantilla de Salobreña para que se le conceda un equipo médico más, apunta que «tanto Salobreña y Almuñécar son dispositivos que tradicionalmente se refuerzan cuando es preciso». El SAS destaca que se procede a su ampliación en verano y periodos de alta frecuentación y que para tomar esta decisión ello se analizan periódicamente los flujos de usuarios.

Urgencias sexitanas

Las Urgencias del Centro de Salud de Almuñécar atienden a la población de La Herradura, Almuñécar, Lentegí, Jete y Otívar, una población de más 30.000 habitantes de derecho y más de 50.000 de hecho, al ser esta comarca una zona con gran afluencia de residentes extranjeros.

Tras el incidente en el que los usuarios tuvieron que esperar fuera del recinto a que regresaran los médicos para poder ser atendidos, el SAS aseguró que el centro de Almuñécar cuenta con los dispositivos médicos necesarios y que hasta las 20.00 horas dispone de tres equipos médicos en Urgencias, a partir de esta hora los dispositivos se reducen a dos y que salvo en ocasiones puntuales cuando ocurren varias emergencias de forma simultánea la respuesta es apropiada. El SAS apunta que la media de avisos nocturnos son sólo 15.